



Wort auf dem Weg



„Die ausgekaufte Zeit“, so überschreibt Christa Mewes, die bekannte Kinder- u. Jugendlichenpsychotherapeutin und Schriftstellerin, eine ihrer Geschichten. Darin geht es um eine 30-jährige Lehrerin, die von ihrem Arzt erfährt, dass sie nur noch kurze Zeit zu leben habe. „Kein Mensch war Zeuge, was in ihr vorging, als sie ihr Todesurteil erfuhr. ... Kurz war ihr innerer Kampf. Sie war sich bewusst, dass sie keine Zeit zu verlieren, wohl aber zu gewinnen hatte. Sie stornierte Hoffnungen und Pläne und entwarf einen neuen, endgültigen Plan, der damit begann, dass sie den Vorschlag der Ärzte aufgriff und sich aus der Klinik zu ihren Eltern entlassen ließ. Die Ärzte sprachen von zwei Wochen, die sie vielleicht noch habe. Zwei Wochen haben 14 Tage und jeder davon 24 Stunden. Sie verschleuderte keine davon und kaufte ihr Leben aus. Eifersüchtig gönnte sie dem Schlaf nur ein Mindestmaß, um keine Stunde für kostbare Gespräche zu verlieren. ... Sie versöhnte ihre Familie und schloss sie enger zusammen. Mehrmals am Tag ging sie – fast bis zuletzt – durch den spätsommerlichen Garten und freute sich über Vögel und Bäume. Sie betrachtete Aufblühen und Welken der Rosen und das Reifen der Früchte, die sie selbst nicht mehr essen würde. Sie zog den betörenden Duft

der Flammenblumen ein, wie ein Versprechen, und fühlte sich eins mit aller Schöpfung. ... Sie empfing den Tod als einen Freund und ließ ihre Nächsten dankbar und ohne Verzweiflung zurück.“

Im Evangelium geht es zum Ende des Kirchenjahres um das Ende der Zeit, geschildert in gewaltigen Bildern, die zum Teil beängstigend wirken, dann aber auch beruhigend, wenn vom Menschensohn die Rede ist, der „mit großer Kraft und Herrlichkeit“ kommt; und von himmlischen Wesen, die die Auserwählten aus allen Teilen der Welt zu ihm bringen. So sieht es das Evangelium: das Ende als ein großes Wiedersehen mit dem Herrn.

Eine gute neue Woche wünscht Ihnen Ihr Pastor

Gottesdienste

Samstag, 16.11.		
------------------------	--	--

15.00 h	MM	Tauffeier
16.45 h	MM	Gebet an der Blutbuche
17.00 h	MM	Vorabendmesse
18.15 h	AJ	Martinsgottesdienst mit Projektchor Gebet für Ferdinand Verweyen; Jahresamt für Nelli Verhoeven; Jahresamt für Hans Josef Albers

Sonntag, 17.11. – 33. Sonntag im Jahreskreis <i>Diasporakollekte</i>		
---	--	--

09.30 h	MM	Wort-Gottes-Feier
10.30 h	MM	Tauffeier
11.00 h	AJ	Heilige Messe mit Kinderkatechese, für die Lebenden u. Verstorbenen unserer Gemeinde
17.00 h	AJ	italienische Messe Sechswochenamt für Antonio Mirabella
18.00 h	MM	Konzert des "chorwerk niederrhein"
18.00 h	MM	Abendmesse fällt aus!!

Dienstag, 19.11.		
-------------------------	--	--

08.15 h	MM	Heilige Messe der Caritas Gebet für die Gemeindec Caritas
18.00 h	Khs	Heilige Messe

Mittwoch, 20.11.		
-------------------------	--	--

17.00 h	AJ	stille Anbetung
19.00 h	AJ	Abendmesse 4. Jahresamt für Frederik Konstantin Schendel

Donnerstag, 21.11.		
---------------------------	--	--

19.00 h	MM	Abendmesse
---------	----	-------------------

Freitag, 22.11.19.00 h MM | **Abendmesse****Samstag, 23.11.**17.00 h MM | **Cäcilienfestmesse** mit Kirchenchor

Gebet für Eheleute Heinrich Sammeneer

18.15 h AJ | **Vorabendmesse** Gebet für Katharina Bors**Sonntag, 24.11. – Christkönigssonntag Kollekte: für die Kirchengemeinde**09.30 h MM | **Heilige Messe** Gebet für Maria und Gerhard Breuer11.00 h AJ | **Heilige Messe** für die Lebenden u. Verstorbenen unserer Gemeinde14.00 h AJ | **Heilige Messe** in polnischer Sprache18.00 h MM | **Abendmesse**

AJ = St. Arnold Janssen, Khs = Krankenhauskapelle, MM = St. Maria Magdalena

Krankenhauskapelle:

dienstags 18.00 Uhr Heilige Messe oder Wortgottesdienst

Beichtgelegenheit /

nach Absprache mit P. Krause (Tel.: 9287513), P. Georges (928750) oder P. Peters (Tel.: 4195161)

Krankenkommunion**Pfarrbüro:**

Kirchhof 10; Mo + Di + Fr: 9.00 -12.00 Uhr / Mi: geschlossen, Do: 13.00 – 18.00 Uhr Tel: 92875-0

Kollekte:

Am Wochenende 16./17.11. ist die Kollekte für die Aufgaben der Diaspora bestimmt!

Pfarnachrichten**Aufruf der deutschen Bischöfe zum Diaspora-Sonntag 2024**

Liebe Geschwister im Glauben,

„Habt Vertrauen, ich bin es; fürchtet euch nicht!“ (Mt 14,27). Mit diesen Worten tritt Jesus seinen Jüngern auf dem See Genezareth entgegen. In ihrer scheinbar aussichtslosen Situation ist Jesus da und spricht den Jüngern die ermutigenden Worte zu. Diese und viele weitere biblische Erzählungen zeigen uns, dass wir zu jeder Zeit und überall auf Gott und seine Gegenwart vertrauen dürfen. Daran knüpft die Diaspora-Aktion 2024 des Bonifatiuswerkes der deutschen Katholiken an. Unter dem Leitwort „Erzähle, worauf du vertraust“ möchte die Aktion uns zum Austausch über unseren Glauben ermutigen. In solchen Gesprächen können wir weitergeben, was uns trägt und antreibt. Das Bonifatiuswerk hilft Christen, die ihren katholischen Glauben in einer Minderheitensituation leben. Es unterstützt in über 800 Projekten in Nordeuropa, im Baltikum sowie in den katholischen Diaspora-Regionen Nord- und Ostdeutschlands Geschwister im Glauben bei der Glaubensweitergabe, in der Gemeindefarbeit und im karitativen Handeln.

Liebe Schwestern und Brüder, wir bitten Sie zum Diaspora-Sonntag am 17. November um Ihr Gebet und um eine großzügige Spende. Helfen Sie mit, damit unser Glaube in der heutigen Welt lebendig bleibt und wachsen kann!

Augsburg, den 22.02.2024

Für das Bistum Münster † Dr. Felix Genn (Bischof von Münster)

Adventsbasar der Missionsgruppe AJ

Was Sie erwartet: Weihnachtskerzen und Engel. Köstlichkeiten aus unserer Küche: selbstgemachte Liköre, Marmeladen, Apfel- und Schwarzbrot, Plätzchen, Nussecken und mehr! Dieses Jahr ganz besonders am Sonntag, 1. Dezember von 11.00 – 13.00 Uhr am Arnold Janssen Pfarrheim – frisch gebackene Reibekuchen mit Apfelmus mit Rübenkraut (Verzehr an Ort und Stelle oder zum Mitnehmen). Der Erlös geht an Pater Jeremias SVD in Papua – Neuguinea zur Ausstattung der St. Arnold Grundschule.

Blutbuchenaktion

Am 18. November ist der europäische Tag zum Schutz von Kindern vor sexueller Ausbeutung und sexuellem Missbrauch. Unsere Pfarrgemeinde möchte in diesem Zusammenhang keine neue Buche pflanzen, sondern einen bereits existierenden Baum dieser Aktion widmen. Dazu treffen wir uns am Samstag, den 16. November um 16.45 Uhr an der Blutbuche, die direkt zwischen der Maria-Magdalena-Kirche und der Niers steht. Wir werden eine Plakette anbringen, die die Erinnerung an die Leiden sexuell missbrauchter Menschen, auch besonders in unserer eigenen Gemeinde, wachhalten soll. Hier beginnen wir dann auch mit der hl. Messe, um nach dem Bußakt gemeinsam in die Kirche zu ziehen und dort die Liturgie mit dem Gloria weiter zu feiern.

Sternsinger-Vortreffen am 23.11.2024 im Pfarrheim Arnold Janssen

Bald ist es wieder soweit! Die nächste Sternsingeraktion kann beginnen. Das Sternsinger-Vortreffen findet am Sa. 23.11.2024 von 15 bis 17 Uhr im St.-Arnold-Janssen Pfarrheim (Voßheiderstr.) statt. Wir freuen uns auf euch!

Das Sternsinger-Team (sternsinger@st-arnold-janssen.de)**Steyler Kalender für das kommende Jahr und Essener Adventskalender**

Im Pfarrbüro können verschiedene Steyler Kalender für 2025, sowie der beliebte Essener Adventskalender (4,50€) erworben werden.